

6 Société et Culture

En attendant le verdict de l'élection présidentielle
Libreville, comme une ville mortePrissilia MOUSSAVOU
MOITY

Libreville/Gabon

Rues quasi-désertes et moins bruyantes, circulation fluide, commerces pour la plupart fermés, c'est le constat fait, hier, dans la capitale gabonaise.

LIBREVILLE n'affiche plus, ces derniers temps, sa physionomie quotidienne habituelle. Depuis l'élection présidentielle qui vient de se tenir dans notre pays et dont le verdict est attendu ce jour, on n'enregistre plus dans la capitale gabonaise les embouteillages monstres dans certains endroits, ou les attroupements grouillants dans les carrefours, etc. La ville semble vidée d'une partie de ses habitants. Les vacances qui tirent à leur fin, ajoutées au présent processus électoral, seraient, de l'avis de plusieurs personnes, à l'origine de ce climat tristounet observé dans la capitale depuis le début du mois d'août.

Les rues et quartiers populaires qui, autrefois, étaient grouillants, sont quasiment déserts. Les taxis se font rares et même les plus grandes surfaces commerciales et marchés de Libreville connaissent moins d'affluence. En fait, les Gabonais et les autres



Photo : AJT

La circulation était fluide, hier, à hauteur du ministère des Affaires étrangères autrefois zone encombrée.



Photo : AJT

Au carrefour Rio, l'arrêt bus à destination de Ntoun est quasi vide.

communautés - notamment africaines - vivant dans notre pays préfèrent se cloîtrer chez eux, en attendant le verdict du scrutin de samedi dernier.

Certains Librevillois estiment qu'il n'y aurait rien d'attrayant hors de chez eux. D'autres, par contre, disent être plus en sécurité en restant chez eux.

Ne trouvant aucun intérêt à vaquer à leurs occupations quotidiennes, certains choisissent de passer plus de temps devant leurs postes téléviseurs ou à l'écoute de la radio pour s'informer sur l'actualité politique du moment.

Autre fait, la présence des forces de l'ordre dans presque tous les endroits



Photo : AJT

Au centre-ville, les rues sont pour la plupart désertes.



Photo : AJT

Dans les quartiers populaires, certains commerces tenus par des expatriés sont fermés depuis le week-end écoulé.

stratégiques de la ville créerait une psychose chez certains. C'est d'ailleurs une autre raison qui fait que nombre de nos compatriotes soient devenus tout à coup casaniers.

Interrogée sur la question, Alda, une dame rencontrée dans une zone reculée de la capitale, dit vivre dans le suspense et

l'inquiétude depuis samedi dernier. «*Les Gabonais attendent les résultats du scrutin. Depuis, nous vivons dans le stress et le suspense. Aujourd'hui, si les rues sont vides, c'est parce que les Gabonais craignent les débordements. Alors, ils préfèrent rester chez eux où ils se sentent plus en sécurité*», nous a-t-elle confié.

Enseignement supérieur/ Géographie sociale et développement durable
Brillante soutenance de Jean Sylvestre Makak

JM

Libreville /Gabon

Le département de géographie de l'Université Omar Bongo (UOB) a un nouveau docteur, en la personne de Jean Sylvestre Makak. Il a, dernièrement, soutenu avec brio sa thèse sur la thématique "Reconnaissance des zones à usage communau-

taire dans l'aménagement concerté des territoires forestiers au Gabon, projet pilote d'observatoire local, enjeux et défis", avec mention "Très honorable et les félicitations du jury". Un sujet qui a trait au plan d'affectation de terre par l'utilisation d'images satellitaires.

Cette soutenance qui a eu pour cadre la salle du Conseil scientifique de l'UOB, s'est déroulée face à



Photo : Jean Madouma

L'impétrant, Jean Sylvestre Makak, pendant la présentation de son travail de recherche.



Photo : Jean Madouma

Une vue du jury.

un jury composé du Pr Koffi Ayéchoro Akibode de l'université du Togo, de Jules Djeki (UOB) et Mesmin Tchindjang (Tchang Cameroun) et les directeurs, Pr Marc Louis Ropivia (UOB) et Anne Élisabeth Laques de l'IRD de Montpellier (France).

Jean Sylvestre Makak a fait ressortir l'épineux problème du plan d'affectation des terres et d'occupation de sol au Gabon. Il a montré que dans notre pays, le système d'affectation des terres impose une réflexion sur les conditions d'un aménagement concerté des territoires forestiers en partage

avec les communautés locales.

En l'absence d'un plan de zonage, par rapport au code forestier qui exige le maintien des communautés locales et de leurs droits d'usages coutumiers, il est nécessaire de mener une concertation entre les acteurs, en vue de déterminer les intérêts de chacun. Il a préconisé la mise en place d'un observatoire local. Il a proposé un diagnostic territorial simple et complexe par l'utilisation des images satellitaires couplées aux enquêtes socio-économiques, afin que les parties prenantes puissent s'accorder à la gestion d'es-

paces et d'occupation de sol. Pour ce travail participatif, le Pr Anne Élisabeth Laques de l'IRD et directrice de recherches UMR 228 Espace-DEV, a demandé à l'impétrant de finaliser les thèmes de recherche et de les publier. «*Les qualités dont a fait preuve l'impétrant pendant ses séjours en France se sont révélées être l'écoute, la curiosité, la capacité de saisir les idées-clefs pour structurer son approche et la volonté de rigueur dans la démonstration. Je rappelle que ce thème présente un vrai défi pour le développement de l'Afrique*», a-t-elle conclu.

Ici et ailleurs

• Santé

Un vermifuge pour stopper Zika ?

Un vermifuge utilisé pour traiter le ver solitaire serait capable de bloquer la multiplication du virus Zika. Une découverte qui pourrait accélérer la mise au point de traitements contre cette infection virale à l'origine de lésions cérébrales chez le fœtus. "C'est une première étape vers un traitement capable de stopper la transmission de la maladie" a expliqué le Pr Hengli Tang de la Florida State University (FSU) qui a dirigé l'étude publiée, hier, dans la revue spécialisée Nature Medicine.

• Religion

François et Zuckerberg contre la pauvreté



Photo : AFP

Le pape François a reçu, hier, le jeune créateur milliardaire de Facebook, Mark Zuckerberg, ainsi que son épouse Priscilla Chan, pour discuter de la manière d'aider les plus pauvres, a annoncé le Vatican dans un communiqué. Tous trois ont discuté des moyens d'"utiliser la technologie des communications pour soulager la pauvreté, encourager la culture de la rencontre, faire parvenir un message d'espoir, plus particulièrement aux personnes les plus défavorisées".

• Paléontologie

Lucy, mort accidentelle ?

Lucy, la plus célèbre des australopithèques qui vivait en Afrique il y a 3,18 millions d'années, est "probablement" morte en tombant d'un arbre, selon une étude scientifique publiée, hier, dans la revue Nature.

• Célébrités

Beyoncé, reine des MTV Awards

Beyoncé a été la grande gagnante de la soirée, dimanche dernier, aux Video Music Awards (VMA) de la chaîne MTV, remportant le principal prix pour "Formation", vidéo coup de poing qui évoque les violences policières contre les afro-américains. Celle qui partait favorite avec 11 nominations a enflammé le Madison Square Garden avec une performance éblouissante et a dédié son prix "aux gens de La Nouvelle Orléans".

Rassemblés par F.B.E.M

Piéton

Le danger du pont d'Isaac

C'est avec la peur au ventre que les usagers, particulièrement les piétons, franchissent le pont d'Isaac, qui surplombe l'Ogooué, à Lambaréné. Et pour cause, l'existence d'un vide sur une partie de la barrière métallique de l'infrastructure, depuis environ deux mois. Il suffit à un usager de perdre l'équilibre à cet endroit, pour que celui-ci se retrouve dans les eaux du fleuve, réputées d'ailleurs très troubles et profondes à cet endroit précis. Combien de pertes en vies humaines doit-on encore enregistrer pour que les autorités compétentes prennent leurs responsabilités, en comblant ce vide en matériaux durables ? Déjà, une mère et son fils ont perdu la vie en juin dernier, à l'occasion de l'embarquée d'un véhicule à l'origine de cette brèche.

Par SCOM